

Comentarios internacionales

Comunican de Johannesburgo...

«El general Smut ha declarado que en el caso de que Alemania reclame oficialmente la devolución de sus colonias, deberá ser la S. de N. la única llamada a examinar la petición alemana y fallar en definitiva.»

Según noticias de Londres...

M. Eulan Wallace, vicepresidente del Comité de No Intervención, en contestación a la carta que el camarada Maiski cursó a aquel organismo, entre otras «beldades», dice: «La opinión del Gobierno británico es que estas discusiones constituyen el mejor sistema para que Italia y Alemania vuelvan al Comité de No Intervención.»

¡Es así, camarada Maiski! A Inglaterra, por sobre de todo, poco le interesa el verdadero control; a ella sólo le interesa, particularmente, que Italia y Alemania vuelvan al Comité de No Intervención y que hagan nuevamente el control (?) hispánico, aunque por eso tengan que continuar haciendo el ridículo. Además, ¿ellos lo creen así? Pues, basta; esto no se discute. Ni esto ni nada de lo que ellos hagan o acuerden. ¡Vaya atrevimiento!

Según noticias de París...

«Una emisora fantasma, llamada «Radio Libertad», radia en Berlín violentos ataques al régimen hitleriano.» Síntomas de clarividencia.

Según comunican de Berlín...

«El partido alemán de la libertad publica valientes manifestaciones de crítica a la barbarie «nazi», especialmente referente al apoyo de Hitler a Franco y al hundimiento de la economía alemana.»

Comunican de Luxemburgo...

«Que el Gobierno organizó, el día 6 de Junio, un plebiscito para pedir la disolución de los partidos Socialistas y

Comunistas... Saliéndoles un rábano al final de él.»

Si fueran como los de aquí, a lo mejor ya gobernarían.

Según comunican de Londres...

El acuerdo de las cuatro potencias sobre el control de España consta de cuatro puntos. El primero habla del comunicado a enviar a las dos partes y que marquen las zonas de seguridad.

El segundo, sobre registrarse nuevos casos de agresión. Por lo tanto, al decir nuevos casos de agresión, es que se admite, sin ninguna vergüenza, la agresión del barco alemán.

El tercero dice que se concede a los barcos de control el derecho a la legítima defensa.

¡Miau! El cuarto y último, que las cuatro potencias se comprometen a no cometer ninguna represalia sin previa consulta entre ellos.

¿Será verdad tanta belleza? ¿Que quizás sois vosotras cuatro, las que ya habíais autorizado el envío de las Flechas Negras que operan en el sector de Euzkadi?

Noticias de Londres

Un órgano liberal británico considera que el acuerdo de Londres equivale a favorecer a Franco.

Pues, ¿qué se creía el colega? Al fin y al cabo, dicho acuerdo no es nada más que seguir y continuar la farsa para agregarla a las muchas que Eden y compañía llevan ejecutando desde la formación del ya tristemente histórico comité de no intervención y de control.

Comunican de Bruselas...

Los Cruces de Fuego (los fascistas) de la provincia de Hainau, han decidido efectuar una marcha sobre Bruselas, a fin de pedir al rey que haga dimitir al Gobierno y se convoquen nuevas elecciones.

A ver si a estos les pasa lo mismo que a aquel gitano, que fué por lana...

VICENT HICO

DESDE MONTMELÓ

Los eternos maniobristas del campo hijos naturales del G. E. P. C. I.

Hoy vamos a poner a la vindicta pública la actuación de los rabassaires de este pueblo. A pesar de haber salido una disposición de la Consejería de Agricultura, que sólo podría haber en cada pueblo un Sindicato Agrícola y por lo tanto era obligación ir a la constitución de dicho Sindicato en los pueblos que no existiera, aquí han sido requeridos por los campesinos de la C. N. T. varias veces para ir a la constitución de una junta de control y estadística de todos los productos agrícolas que hay aquí, y al mismo tiempo para formar una Cooperativa Popular, único medio a nuestro alcance de evitar ser explotados por los arrivistas tenderos, que tolerados por el Consejero primero, ponen en práctica aquel adagio que dice: «En tiempo revuelto, ganancia de pescadores».

Los rabassaires de por aquí, entienden que ellos son los únicos que tienen derecho a controlar todas las materias agrícolas, y eso de que tengan que aceptar una junta en la cual estén representadas las tres organizaciones U.G.T. C. N. T. y Rabassaires, no les va bien porque de esta forma se acabarían las negociaciones sucias que ahora van haciendo, ya que compran las mercancías a un precio y las venden con un 25 por ciento de aumento. Si no, aquí va un botón de muestra. Aprovechando que en el pueblo no teníamos ninguna patata, fueron a Vilassar de Mar y trajeron dos mil kilos a 61 pesetas los 100 kilos y los vendieron a 85 pesetas. Además, ellos compran el maíz, o mejor dicho, lo compraron, a 98 pesetas los 100 kilos y lo vendieron a 120.

Ahora bien; nosotros entendemos que estando representados todos los campesinos que trabajamos las tierras, tanto si son en particular como colectivo, en el Sindicato Agrícola, podríamos llevar el control de toda la producción y buena parte del abastecimiento general del pueblo.

Pero después de varias veces que les hemos requerido para tener una asamblea general de todos los campesinos, ni siquiera se han dignado contestarnos, pero sí que en parte han puesto en práctica la cooperativa de consumo, ya que a sus asociados les facilitan productos alimenticios que no son de cosecha propia.

Delante de tales manipulaciones, nos vemos obligados a hacer una pregunta al Consejero de Agricultura de Cataluña: Si es verdad que sólo tienen derecho a controlar las materias agrícolas

los rabassaires, ya que si fuera esto cierto, tendríamos que hablar claro para que de esta forma sabremos a qué atenernos los demás campesinos que sin ser rabassaires también producimos materias agrícolas en un 80 por ciento, ya que debido a la actual situación, la mayoría de agricultores somos los parias de siempre.

Vamos a sentar premisas: ¿Quiénes son la mayoría de los rabassaires de este pueblo? Los que antes del 19 de Julio votaban las derechas. Si no, ahí va un botón de muestra: ¿En las elecciones del 16 de Febrero, quién triunfó aquí? Las derechas. Y en la actualidad explotan a los pobres parias que por su incapacidad se ven obligados, por el hambre, a trabajar por cuenta ajena, ya que si no vamos a jornal por estos que tienen la tierra acaparada, corremos el riesgo de morirnos de hambre y de miseria.

Por lo que se ve, por venganza nuestra, los cuatro jornaleros que hay, entre mozos y todo, no ha cambiado la situación del tiempo que predominaba la fenecida monarquía.

¿Dónde está aquel decreto que decía que todas las tierras de los grandes propietarios quedaban expropiadas de sus antiguos propietarios, pero que sería respetada la pequeña propiedad siempre que sus tierras fueran atendidas por su propietario? Pero, aquí cabe preguntar: ¿En qué situación quedarán los que antes trabajábamos a jornal, ya que nuestra situación de parias del terruño sólo contamos con nuestros brazos para trabajar? ¿Es que tenemos que sufrir el régimen de explotación que sufríamos antes del 19 de Julio? Sería una vergüenza para nosotros que después de diez meses que nuestros hermanos están luchando contra el fascismo nacional e internacional, por representar ignominia, tiranía y esclavitud, con la puesta en un mañana mejor, por los pueblos de la retaguardia, persiste la pretensión de volver a las andadas. Los campesinos de la C. N. T. estamos dispuestos a que todo esto termine de una vez para siempre, todo lo que existía, y estructurar un campo que sea digno de la confianza que depositaron nuestros hermanos cuando se marcharon al frente.

En artículos sucesivos iremos informando a la opinión pública de la actitud que los rabassaires adopten.

P. dro MORENO

ESTAMPES DEL FRONT

Una història trista

(HISTORIC)



Els ulls li es puntejaven mentre ho explicava i l'emoció li omplena el rostre. El gran sofriment interior el mostraven plenament les inflades venes del front i els seus ulls esbata-nats, que talment semblaven no veure el que el rodejava.

Al marxar amb permís, tingué la pensada de dirigir-se vers les contrades de Málaga, on en un minúscul poblet hi vivien els seus familiars enyorats. Mes, aquell poblet estava molt endintre de les línies feixistes i era una acció molt temerària intentar veure'ls. Però les ansies d'abraçar la seva companya estimada i els seus pares, era un fibló que punxava massa.

En el front malauguany trobà un grup de dinamiters que es disposaven a fer una de les seves continuades incursions en el terreny feixista per a volar ponts i carreteres i ell els acompanyà.

Una cop a Serra Nevada, s'endinsà tot sol vers els llocs coneguts per ell, evitant sempre, però, ésser vist, i avançà quilòmetres enllà caminant sense descans i arribà finalment en vistes del seu volgut poble nadu.

Entremig d'aquelles cases rònegues n'hi havia una, tan rònega i miserable com les altres, que era el seu petit palau. Allà vivien els seus pares i germans, en companyia de la seva muller. Els hauria passat quelcom? Ell sospesava que no. No creia que els feixistes

es rabegessin amb gent tan humil i insignificant.

Els arbres i plantes que el voltaven, semblava que li parlessin de la seva vida en aquelles terres; mes, tot sonreïa tristament. Ell portava uns diners per ajudar als seus, però tenia, encongit el cor, com si un pressagi funest li rosegués les entranyes.

Esperà que fos ben fosc per acostar-se al casalot i avançà pel poblet sense trobar ningú. Amb un respirar feixuc trucà suament a la porta i el cor li trucava encara més fort. A dins el silenci era profund; tornà a trucar i llavors una remor de passos s'acostà. La porta s'entreobrí a poc a poc i una cara temorenca sorgí darrera d'ella.

El nostre milicià no veié res més que aquell cap blanc i aquella cara arrugada del seu pare i s'abraçà amb aquell cos que sotraguejava un plor continuat. Fortament abraçats, pare i fill anaren cap a les cambres interiors, per a poder-se explicar llurs misèries.

La pobre mare del milicià quasi no el veia, puix la velleïta era més de l'altra món que d'aquest, encara que el seu cor endevinava el fill.

Les temudes preguntes interessants-se pels no presents sorgiren de seguida. On era la seva muller? — deien els lla-vis ressecs del milicià, amb la mirada extraaviada. La resposta era terrible. Havia mort! I el seu germà i el company de la seva germana? Tots dos havien mort!

Aquests últims foren afusellats implacablement i la seva companya, la seva dolça muller, havia estat sotmesa a un cruel interrogatori, on, després

d'apallisar-la, perdé l'ús de la paraula i tres dies més tard morí...

Res més no volgué saber el milicià, malint la seva sort. Es despedí amb una abraçada dels seus pares; diners no els en pogué donar, puix allí tenien una paper moneda especial i el seu seria sospitós.

Deu hores solament havia estat a la seva antiga llar i en marxava, com un esperitat. Allà, lluny, molt lluny, tenia uns companys que l'esperaven i que amb ells l'unia una llaçada molt forta; tots plegats convivia en les tines xeres...

Després d'explicar-los la seva trista història el llaç seria més fort encara i aquests companys l'ajudarien a realitzar la seva terrible venjança:

Ai, del malic feixista que caigui en les mans del dissortat milicià!

Claudi GIMENO

Del Batalló del Vallès Oient. Front d'Osca

Llinars i els seus intermediaris

Llinars és un poble on l'aire impur de l'intermediarisme, cas de no posar-hi trabes, acabarà per enrarir el poc aire pur que queda a l'esfera llinarsenca.

Els intermediaris, gent poruga, desconfiada i sense escrúpols, són els contrarrevolucionaris; són els que, dient-se antifeixistes, viuen encara (per desgràcia) negociant amb els suors dels treballadors.

La paraula "intermediari" es veu que d'ençà que hi ha la guerra s'ha fet de moda; però les modes, com sempre hem vist, un dia o altre fineixen, i aquesta finirà quan el poble es dediqui de ple a fer la revolució.

La revolució, per tots aquests contrarrevolucionaris, és com un sarcasme, un fantasma, que, segons ells, no arribarà mai a tenir cap ni peus; en una paraula, no arribarà a ésser un cos humà.

Però això ho diuen aquests que traeixen la revolució; els que, sense escrúpols de cap mena, no reparen en encarrir les mercaderies a preus tan elevats, que, de continuar així, arribarem que només podran menjar els paràsits, o sigui els rics.

Però ah, intermediaris! Tingueu compte amb les vostres actuacions; perquè heveu de saber que el poble té un llibre (que en podríem dir-ne el llibre històric de la revolució proletària) on hi apunta l'actuació de cada individu i quan la guerra sigui acabada, aleshores ell repassarà aquest llibre. fent un balanç de tots els encartats en ell, i després ja ens veurem les cares. Gent incontrolada, seguiu, seguiu la vostra obra contrarrevolucionària, que quant més fareu, més el poble us coneixerà, i més tard ja us jutjarà!

Llinars, seria hora ja que expulsessim els intermediaris forans i els que tenim ací, al poble, fer-los plegar d'aquest treball incontrolat.

Llinarsencs! Allunyem a l'intermediari, que és el que traeix la causa que defenden els nostres milicians al front, els quals, empunyant el fusell, no vacil·len a donar la seva sang a canvi d'un millor benestar i en canvi els intermediaris, amb la seva obra contrarrevolucionària, no voldrien més que tot el que els nostres milicians conquisten amb la seva prodia sang, al darrera passar-hi ells i sembrar-hi l'ola intermediària, i de mica en mica, encaminar les coses pel mateix camí que estaven abans. Però, això mai! Llitem per un món millor, per una Ibèria col·lectiva, la qual, un cop vençut l'enemic, anarborarà una nova senyera, símbol de la llibertat humana, la qual, amb unes lletres molt grans, dirà: «Espanya abraça els germans de causa».

¡Llinarsencs: Abaix els intermediaris!

CORRESPONSAL

Compañeros: leed y propagad Orientaciones Nuevas

A todos los compañeros que colaboran en nuestro semanario comarcal «Orientaciones Nuevas.»

Nos interesa poner en conocimiento de nuestros colaboradores que todos los artículos que vayan mandando serán publicados, si procede, de acuerdo con las normas establecidas por esta Redacción, siempre y cuando no hayan perdido actualidad y puedan tener un interés a nuestra causa.

Recomendamos una vez más que no se publicará ningún artículo que no vaya debidamente avalado por el sello de su sindical.

Advertimos al compañero Juan Isern Vila, que su artículo dedicado a la forestal no será publicado por falta de aval.

La Redacción

Una Asamblea

El martes se celebró una Asamblea, en La Unión Liberal, en la que el Sindicato de la Construcción tomó el acuerdo de transformarse en Sindicato de la Industria de la Edificación, de acuerdo con lo que se acordó en el Congreso de Sindicatos que se celebró en Barcelona.

Celebramos dicho acuerdo, que marca un paso más hacia la emancipación proletaria.

¡Adelante, compañeros!

Conselleria d'Agricultura

Aquesta Conselleria recomana a tots els camperols l'obligació estricta que tenen de portar un fanal encès durant la nit, mentre exerceixin aquelles funcions pròpies del regat.

Aquesta mateixa Conselleria fa avinent que havent entrat a la temporada de les feines del batre, es prega a tots els ciutadans s'abstinguin de penetrar dintre de les eres de batre.

Els que infringeixin aquesta ordre i tulin seran posats a disposició del Tribunal.

COL·LECTIVITAT DEL CALÇAT

ESPECIALITAT EN CALÇAT A MIDA

FABRICA DE CALÇATS AMB PIS DE SOLA I DE GOMA



Procediment patentat

Venda al detall a les següents sucursals

- 1.ª, CLAVÉ, 15
2.ª, ROC, 21
3.ª, P.º PERPINYÀ, 1

FABRICA I DESPATX: Prim, 44 : Granollers